

Mientras Rusia intensifica ataques en Ucrania

Zelensky se compromete a dialogar con EE.UU. en cumbre en Arabia Saudita

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, visitará Arabia Saudita del 10 al 12 de marzo para mantener conversaciones con sus homólogos ucranianos. Mientras, el presidente Trump ha dicho en privado a sus asistentes que un acuerdo de minerales firmado entre Washington y Kiev no será suficiente para reiniciar la ayuda y el intercambio de inteligencia, sino que quiere que Ucrania le ceda territorio a Rusia.

Cristina Cifuentes

El Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, dijo que su país está "plenamente comprometido" a tener un diálogo constructivo con representantes estadounidenses en Arabia Saudita la próxima semana, incluso cuando el mandatario estadounidense, Donald Trump dijo que le resulta "más fácil" tratar con Rusia que con Ucrania en los esfuerzos por poner fin a la guerra.

"Hay propuestas realistas sobre la mesa. La clave es actuar con rapidez y eficacia", dijo el presidente ucraniano en X antes de su viaje a Arabia Saudita la semana que viene.

Zelensky dijo que después de su reunión con el príncipe heredero Mohammed bin Salman el lunes, representantes diplomáticos y militares ucranianos permanecerían para una reunión el martes con el equipo estadounidense.

"Por nuestra parte, estamos plenamente comprometidos con el diálogo constructivo y esperamos discutir y acordar las decisiones y pasos necesarios", dijo.

Pero el presidente ucraniano también pidió que se aumenten las sanciones contra Rusia tras el devastador ataque del sábado. Dos misiles balísticos impactaron en el centro de Dobropillia, en la región oriental de Donetsk, matando al menos a 14 personas y dejando a decenas de heridos.

"Estos ataques demuestran que los objetivos de Rusia no han cambiado", escribió Zelensky en Facebook. "Por lo tanto, es crucial seguir haciendo todo lo posible para proteger vidas, fortalecer nuestras defensas aéreas y aumentar las sanciones contra Rusia. Todo lo que ayude a Putin a financiar la guerra debe derrumbarse".

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, visitará Arabia Saudita del 10 al 12 de marzo para mantener conversaciones con sus homólogos ucranianos, según un comunicado del Departamento de Esta-



► Un hombre traslada objetos que rescató tras un ataque en Dobropillia, región del Donetsk, el 8 de marzo del 2025.

do de Estados Unidos.

Rubio también se reunirá con el príncipe Bin Salman, según el comunicado de la portavoz Tammy Bruce.

El presidente Donald Trump ha dejado en claro en privado a sus asistentes que un acuerdo de minerales firmado entre Washington y Kiev no será suficiente para reiniciar la ayuda y el intercambio de inteligencia con el país devastado por la guerra, según un funcionario de la administración y otro funcionario estadounidense que conversaron con la cadena NBC.

Trump quiere que se firme el acuerdo, que daría a Estados Unidos una participación en los recursos minerales de Ucrania, pero también quiere ver un cambio en la actitud de Zelensky hacia las conversaciones de paz, dijeron los funcionarios, incluida la disposición a hacer concesiones como entregar territorio a Rusia.

Trump también quiere que Zelensky haga algún movimiento hacia las elecciones en

Ucrania y posiblemente hacia la renuncia como líder de su país, dijeron los funcionarios.

Las elecciones en Ucrania se han suspendido en virtud de la disposición constitucional del país sobre la ley marcial, que está en vigor desde que Rusia invadió el país en 2022.

"Como demostró el presidente Trump al leer el mensaje del presidente Zelensky en la sesión conjunta, los ucranianos han hecho avances positivos. Con las reuniones en Arabia Saudita la semana que viene, esperamos escuchar más avances positivos que, con suerte, finalmente pondrán fin a esta brutal guerra y derramamiento de sangre", dijo el portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Brian Hughes, cuando se le preguntó sobre los requisitos de Trump.

Rusia ha intensificado sus ataques contra Ucrania tras la pausa que Estados Unidos ha impuesto en el intercambio de equipos e in-

teligencia esta semana, lo que ha convertido al viernes en uno de los días más letales para los civiles este año, según la Misión de Observación de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas en Ucrania.

La mayoría de las víctimas se produjeron en la región de Donetsk, en territorio controlado por Ucrania. El número de víctimas ha sido mayor en lo que va de 2025 que en 2024, según la agencia de observación.

Los republicanos del Congreso están presionando a la Casa Blanca para que reinicie tanto la ayuda como la inteligencia, y los dos funcionarios dijeron a NBC que son optimistas de que el flujo de armas y equipos y el intercambio de inteligencia podrían restablecerse tan pronto como la próxima semana, especialmente después de que Zelensky declarara que Ucrania está "lista para venir a la mesa de negociaciones lo antes posible".



Los funcionarios dijeron que Estados Unidos sigue compartiendo inteligencia defensiva con Ucrania, es decir, información que ayuda a Ucrania a defenderse de ataques, y explicaron que todavía tienen el deber de advertir, pero no están proporcionando información sobre objetivos rusos. Eso significa que Estados Unidos puede advertir a Ucrania cuando la inteligencia muestra que los rusos están preparando un ataque, pero ya no puede proporcionar las coordenadas para que Ucrania ataque primero.

Estas negociaciones ocurren en momentos en que la presencia de Ucrania en la región rusa de Kursk se ha deteriorado drásticamente, y el avance ruso amenaza la única carta territorial de Kiev en un momento crucial de la guerra.

Rusia ha tomado el control de varias aldeas en la región de Kursk y afirma que sus fuerzas están cerca de rodear a miles de tropas ucranianas que luchan en territorio ruso.

Durante siete meses, Ucrania ha controla-

do una región en el oeste de Rusia. La semana pasada, tropas rusas y norcoreanas lanzaron una gran ofensiva, poco después de que Donald Trump cortara el apoyo militar, la inteligencia y las transmisiones satelitales con Kiev.

Los rusos se están acercando a la ciudad rusa de Sudzha, controlada por los ucranianos. Han recuperado aldeas al norte (Stara-ya, Novaya Sorochina y Malaya Loknya), así como otros pequeños asentamientos al este inmediato.

Los blogueros militares de ambos bandos afirman que Ucrania está a la defensiva, mientras que el ejército ucraniano afirma que las fuerzas rusas utilizaron un gasoducto para lanzar un ataque sorpresa en una zona. El Ministerio de Defensa ruso dijo el domingo que sus fuerzas habían capturado cuatro asentamientos en un par de días.

Se han recibido informaciones no confirmadas de que algunos soldados ucranianos han sido capturados en medio de intensos

combates. La crucial ruta de abastecimiento entre Sudzha y la región ucraniana de Sumy está bajo constante fuego ruso.

La pelea de Elon Musk y Polonia

Durante el fin de semana, Elon Musk, aliado prorruso de Trump, lanzó una nueva advertencia a Kiev. En un mensaje en X, escribió: "Mi sistema Starlink es la columna vertebral del ejército ucraniano. Su primera línea colapsaría si lo apagara".

Su amenaza provocó una reprimenda del ministro de Asuntos Exteriores de Polonia, Radoslaw Sikorski, quien señaló que su gobierno tenía un contrato comercial con Starlink y pagó 50 millones de dólares para que Ucrania accediera al servicio de Internet satelital de Musk.

"Dejando a un lado la ética de amenazar a la víctima de una agresión, si SpaceX demuestra ser un proveedor poco fiable, nos veremos obligados a buscar otros proveedores", escribió Sikorski en X. Los ingenieros

► "Hay propuestas realistas sobre la mesa", dijo Volodymyr Zelensky en X.

ucranianos están explorando alternativas urgentemente.

Según el FT, se están llevando a cabo negociaciones con cuatro operadores de satélite europeos. Reemplazar los terminales Starlink a lo largo de una línea de frente de 1.000 kilómetros llevaría tiempo, señaló el periódico.

Musk dijo más tarde el domingo que, por mucho que estuviera en desacuerdo con la política sobre Ucrania, Starlink nunca pagaría sus terminales. "Nunca haríamos algo así ni lo usaríamos como moneda de cambio", escribió en X. ●